

La SSR pourrait se retirer de TV5 Monde

Mis sous pression financièrement, le service public helvétique va devoir opérer des coupes. Des élus francophones suisses ne sont pas d'accord et montent au créneau.



La SSR pourrait se retirer de TV5 Monde et de son financement. (Image d'illustration)

Des élus francophones suisses montent au créneau pour sauver la part du financement de TV5 Monde versée par la Société suisse de radiodiffusion, le groupe public de médias helvétiques, révèle jeudi le quotidien «Le Temps».

Le gouvernement fédéral a présenté un plan de mesures d'économies jusqu'en 2027 qui comprend aussi la suppression de la contribution aux services de la SSR à l'étranger, dont les 5,7 millions de francs versés à TV5 Monde, la plus grande chaîne francophone au monde, souligne le quotidien.

Or, la SSR a confirmé au «Temps» qu'«un financement exclusif de l'offre pour l'étranger par la SSR sans subvention fédérale n'est pas une option envisageable pour l'avenir».

Le service public est lui-même sous pression pour faire des économies et se restructurer. Une initiative populaire demande par exemple une forte réduction de la redevance de 355 francs à 200 par an. De plus, «sans subvention fédérale, l'offre à l'étranger perdrait sa légitimité», a indiqué un porte-parole.

Du côté de la Suisse romande des élus se mobilisent.

«Ce montant de 5,7 millions est finalement modeste par rapport au formidable impact de TV5 Monde, dont 10% du contenu vient de la SSR. C'est un outil essentiel qui permet de promouvoir notre pays, que ce soit sa production culturelle ou son économie, sur la planète entière», explique Nicolas Walder, président de la délégation suisse à l'Assemblée parlementaire de la francophonie. Selon lui, les informations venues de Suisse sont prisées et crédibles, notamment en Afrique.

Pour Laurent Wehrli, président de la Commission de politique extérieure et membre de la délégation à la francophonie, il s'agit de faire comprendre aux députés alémaniques germanophones l'essence et l'importance de la francophonie. «C'est un outil de soft power, pas seulement pour les Romands, mais pour l'entier de la Suisse», explique-t-il.

Un retrait des Suisses de TV5 Monde serait certainement source de tensions en particulier avec la France, où est basé TV5 Monde, et qui voit la chaîne comme un outil essentiel pour atteindre la Chine et l'Afrique.

«La politique de la chaise vide n'est jamais une bonne politique», souligne Laurent Wehrli.
(afp)